

An der Gustav Mahler Privatuniversität für Musik (GMPU) in Klagenfurt am Wörthersee eine Stelle als

Universitätsprofessor*in für Musikpädagogik

in Form eines vollbeschäftigten vertraglichen Dienstverhältnisses (40 Wochenstunden) befristet auf 5 Jahre zur Besetzung. Als Dienstbeginn ist der 1.10.2026 avisiert. Nach positiver Evaluierung besteht die Möglichkeit auf eine Entfristung des Dienstverhältnisses.

Inhaltliche Beschreibung:

Die Professur vertritt das Fach Musikpädagogik in Forschung und Lehre. Zentrale Tätigkeitsschwerpunkte liegen im Lehramtsstudium Musik für die Sekundarstufe (MU und IMG) sowie in der eigenständigen musikpädagogischen Forschung. Zusätzliche Profilschwerpunkte, etwa im Bereich Musikvermittlung, Community Music, Kulturelle Bildung, EMP, IGP oder digitale Medien, sind erwünscht.

Aufgaben:

Die Aufgaben basieren auf den Bestimmungen der Dienstordnung in der jeweils geltenden Fassung. Dazu zählen insbesondere:

- verantwortliche Vertretung, Förderung und Weiterentwicklung des Fachgebietes in seiner Gesamtheit
- eigenständige Forschung und Publikationstätigkeit im Bereich Musikpädagogik
- Lehre in den Studiengängen der GMPU gemäß dem fachlichen Profil, insbesondere im Bereich Lehramt Musik (Kooperationsstudiengang mit PH Kärnten)
- Mitwirkung an der Profilbildung des Instituts „Interdisziplinäre Musikpädagogik (IMP)“ u.a. durch gemeinsame Lehr-, Projekt- und Forschungstätigkeit mit benachbarten Disziplinen am Institut IMP
- Betreuung und Koordination des Fachbereiches Lehramt für Musik am Institut IMP sowie des Lehramtsstudiums am Standort Klagenfurt seitens der GMPU
- weiterer Ausbau der musikpädagogischen Forschung am Haus durch Entwicklung, Planung und Durchführung von Forschungsprojekten, u.a. im Alpen-Adria-Raum beispielsweise im Netzwerk Music@AlpeAdria (inkl. Einwerbung von Drittmitteln)
- Curriculumsentwicklung
- aktive Vernetzung mit Schulen, Hochschulen und weiteren Bildungs- und Kultureinrichtungen im regionalen und internationalen Kontext
- Betreuung von Abschlussarbeiten (inkl. Dissertationen) sowie kommissionelle Prüfungstätigkeit
- Mitwirkung an der akademischen Selbstverwaltung, an Organisations-, Verwaltungs- und Gremienaufgaben, an Evaluierungsmaßnahmen und fachlich-organisatorischer Entwicklungsarbeit

Anstellungserfordernisse:

- abgeschlossenes Studium Lehramt Musik
- facheinschlägige Promotion
- mehrjährige Unterrichtserfahrung in musikpädagogischen Praxisfeldern wie z.B. Schule (bevorzugt im Bereich Sekundarstufe), Musikschule, musikalische Erwachsenenbildung
- hochschuldidaktische Lehrkompetenz (hochschulische Lehrererfahrung wünschenswert)
- über die Promotion hinausgehende herausragende Forschungstätigkeit, nachgewiesen durch eigene Forschungsanträge, Forschungsprojekte und/oder (qualitätsgeprüfte) Publikationen
- internationale Vortragstätigkeit, Einbindung in die internationale Fachcommunity
- sehr gute Deutsch- und Englischkenntnisse in Wort und Schrift
- Repräsentations- und Netzwerkkompetenz
- Projektmanagement-, Organisations- und Kommunikationskompetenz

- Diversitäts- und Inklusionskompetenz
- hohes Engagement bei der Betreuung und Beratung von Studierenden
- Freude an der Teamarbeit mit wissenschaftlich, pädagogisch und künstlerisch arbeitenden Kolleg*innen

Erforderliche Unterlagen:

- Motivationsschreiben
- Dissertation (Link)
- Lebenslauf
- Publikations- und Vortragsliste
- Liste abgehaltener Lehrveranstaltungen (Evaluierungen falls vorhanden)
- Nachweis der akademischen Abschlüsse

Es wird darum gebeten, die Unterlagen als *eine* PDF-Datei einzureichen und mit einem Inhaltsverzeichnis zu versehen. Links müssen bis zum Ende des Verfahrens abrufbar sein. Von Empfehlungsschreiben ist Abstand zu nehmen.

Ende der Bewerbungsfrist: 09.06.2026

Wir bieten Ihnen:

eine attraktive Stelle zum Verwirklichen eigener Ideen und Projekte im Rahmen des fachlichen Profils an Österreichs jüngster Musikuniversität in Kärnten sowie die Möglichkeit, mit anderen Fachbereichen des Hauses, allgemeinbildenden Schulen, den Musikschulen des Landes Kärnten und weiteren Bildungseinrichtungen vor Ort (Pädagogische Hochschule, Universität Klagenfurt, FH Kärnten) zusammenzuarbeiten.

Bezahlung:

Einstiegsgehalt wkP4 laut GMPU-Dienstordnung: Monatsbruttolohn/Vollzeit: € 6.616,21 (14x jährlich). Ein höheres Gehalt ist je nach Berufserfahrung möglich.

Bewerbung:

Interessent*innen mit entsprechenden Qualifikationen werden eingeladen, ihre aussagekräftige und vollständige Bewerbung vorzugsweise per E-Mail an jobs@gmpu.ac.at (Betreff: MuPäd) oder postalisch zu übermitteln:

Gustav Mahler Privatuniversität für Musik
z.Hd. Michaela Mikl, B.A. MA MSc
Mießtaler Straße 8
9020 Klagenfurt

Bei fachlichen Fragen zur Stellenausschreibung steht Ihnen gerne Univ.-Prof. Dr. Dipl.-Mus., Dipl.-Mus.-Päd. Julian Schunter, MMus zur Verfügung.

*Die Bewerbungen verbleiben an der Privatuniversität. Die Bewerber*innen haben keinen Anspruch auf Abgeltung der Reise- und Aufenthaltskosten, die durch das Aufnahmeverfahren entstanden sind.*

Die Hearings finden voraussichtlich am 21. und 22. September 2026 statt.

Die Privatuniversität strebt eine Erhöhung des Frauenanteils beim wissenschaftlichen, künstlerischen und allgemeinen Universitätspersonal insbesondere in Leitungsfunktionen an und fordert daher qualifizierte Frauen ausdrücklich zur Bewerbung auf. Im Sinne der sozialen Nachhaltigkeit der Gustav Mahler Privatuniversität für Musik in Klagenfurt, die alle Diversitätsaspekte berücksichtigen möchte, werden Menschen mit zusätzlichem Unterstützungsbedarf bei gleicher Qualifikation bevorzugt angestellt.

A position is available at the Gustav Mahler Private University of Music (GMPU) in Klagenfurt am Wörthersee as

University Professor of Music Education

in the form of a full-time contractual position (40 hours per week) limited to 5 years. The start date is scheduled for 1 October 2026. Following a positive evaluation, there is the possibility of the contract being converted to a permanent position.

Job description:

The professorship represents the subject of music education in research and teaching. The main focus of activities lies in the teacher training programme for music at secondary level (MU and IMG) as well as in independent research in music education. Additional areas of specialisation, such as music mediation, community music, cultural education, elemental music education (EMP), instrumental and vocal pedagogy (IGP) or digital media, are desirable.

Duties:

The duties are based on the provisions of the Staff Regulations in their currently applicable version. These include, in particular:

- responsible representation, promotion and further development of the academic discipline as a whole
- Independent research and publication activity in the field of music education
- Teaching on GMPU degree programmes in line with the subject profile, particularly in the field of music teacher training (joint degree programme with PH Kärnten)
- Contributing to the development of the profile of the Institute for Interdisciplinary Music Education (IMP), including through joint teaching, project and research activities with related disciplines at the IMP
- Supervision and coordination of the Music Teacher Training Department at the IMP Institute, as well as the teacher training programme at the Klagenfurt campus on behalf of the GMPU
- Further expansion of music education research within the institution through the development, planning and implementation of research projects, including in the Alps-Adriatic region, for example within the Music@AlpeAdria network (including the acquisition of third-party funding)
- Curriculum development
- Active networking with schools, universities and other educational and cultural institutions in a regional and international context
- Supervision of final theses (including dissertations) and examination duties
- Participation in academic self-governance, organisational, administrative and committee tasks, evaluation measures and development work

Employment requirements:

- Completed degree in Music Education (Lehramt Musik/General Music Education)
- Doctorate in a relevant subject
- Several years' teaching experience in practical fields of music education, such as schools (preferably at secondary level), music schools and adult music education
- teaching competence in higher education (experience of teaching at university level is desirable)
- Outstanding research activity beyond the doctoral degree, demonstrated by personal research proposals, research projects and/or (peer-reviewed) publications
- International lecturing experience, involvement in the international academic community
- Very good written and spoken German and English
- Representational and networking skills
- Project management, organisational and communication skills

- Diversity and inclusion skills
- High level of commitment to supporting and advising students
- Enjoyment of teamwork with colleagues engaged in scholarly, pedagogical, and artistic practice.

Required documents:

- Letter of motivation
- Dissertation (link)
- Curriculum vitae
- List of publications and presentations
- List of courses taught (evaluations if available)
- Proof of academic qualifications

Please submit the documents as *a single* PDF file and include a table of contents. Links must remain accessible until the end of the procedure. Please do not submit letters of recommendation.

Application deadline: 09/06/2026

We offer you:

an attractive position to realise your own ideas and projects within the framework of the academic profile at Austria's youngest music university in Carinthia, as well as the opportunity to collaborate with other departments within the institution, schools, the music schools of the State of Carinthia and other local educational institutions (PH Kärnten, University of Klagenfurt, Carinthia University of Applied Sciences).

Remuneration:

Starting salary wkP4 in accordance with the GMPU Staff Regulations: Gross monthly salary/full-time: €6,616.21 (14 payments per year). A higher salary is possible depending on professional experience.

Application:

Interested candidates with the relevant qualifications are invited to submit their detailed and complete application, preferably by email to (subject line: MuPäd) or by post to:

Gustav Mahler Private University of Music
 Michaela Mikl, B.A. MA MSc
 Mießtaler Straße 8
 9020 Klagenfurt

If you have any technical questions regarding the job advertisement, please do not hesitate to contact Univ.-Prof. Dr. Dipl.-Mus., Dipl.-Mus.-Päd. Julian Schunter, MMus.

Applications will remain with the private university. Applicants are not entitled to reimbursement of travel and accommodation costs incurred during the admissions process.

The hearings are expected to take place on 21 and 22 September 2026.

The private university aims to increase the proportion of women among academic, artistic and general university staff, particularly in management roles, and therefore expressly encourages qualified women to apply. In the interests of social sustainability at the Gustav Mahler Private University of Music in Klagenfurt, which seeks to take all aspects of diversity into account, preference will be given to candidates with additional support needs who possess the same qualifications.

On behalf of the Rectorate: Rector Mag. Roland Streiner